

Número 19809 Año: LXII Ciudad de México, jueves 22 de mayo de 2025 <https://eldiaoficial.com/>

Es una farsa trágica la elección de jueces y magistrados



5⁰⁰

“Esta es una farsa casi cómica, pero sobre todo es una farsa trágica para México, trágica para la República”, sentenció la senadora Carolina Viggiano Austria al denunciar que la elección de jueces y magistrados promovida por el oficialismo representa un grave retroceso para el país. “Los resultados ya los tenemos, sólo faltan las elecciones, ya sabemos quiénes van a ganar”, afirmó. >> 3

Denuncia diputado negligencia e indolencia de Birmex



El diputado Éctor Jaime Ramírez, secretario de la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados denunció la negligencia en que opera Laboratorios de Biológicos y Reactivos de México, S.A. de C.V. (BIRMEX), debido a que nuevamente se retrasó el abasto de medicamentos y pasarán meses antes que los pacientes reciban sus medicamentos en los centros de salud. >> 4

EDITORIAL

Algo más que palabras

Victor Corcoba

y de coexistir.

La clemente voz suele pasar desapercibida, porque las fuerzas que actúan no son las económicas y políticas, sino las morales y espirituales. Está visto que nos hemos confundido de ruta. El desamparo suele dejarnos sin palabras, es lo que presenciamos por todos los rincones de la humanidad; mientras la crisis humanitaria, las enfermedades acrecentadas por desigualdades tremendas y por doctrinas que esclavizan, se dan la mano cebándose con la población más débil. Sólo hay que adentrarse en este ambiente cruel, para observar que la decencia ha dejado de cohabitarnos, lo que debe motivarnos a hacer un alto en el camino, porque es hora de dialogar sinceramente, al menos para distender las diversas situaciones planetarias.

Desvanecer el aluvión de tormentos, con sus sombrías tempestades, es una necesidad; al menos, para rehacer los caminos armónicos, ricos de significado hasta en los momentos más dolorosos. El egoísmo provoca en la historia de las personas, de las familias, de las naciones y del mundo; un vacío que nos intoxica, impidiéndonos respirar aire limpio y lozano brío existencial. El donarse a los demás es lo que alienta y nos alegra el corazón, no el poseer de las cosas, ni tampoco el dominar, que es lo que nos confunde y nos infunde el veneno del egocentrismo material. Precisamente, son estas contradicciones dominantes y dominadoras, las que nos están destruyendo nuestro espíritu humanitario, nuestra razón de ser

Es la hora de un nuevo espíritu creativo, de una naciente imaginación para fomentar la cultura del espíritu generoso; pues, la realidad es que millones y millones de personas se hallan al margen del progreso, malviviendo y sin vivir, pues sus condiciones de vida están muy por debajo del mínimo requerido por la dignidad humana. La tarea no es fácil en un orbe tan convulso, donde todos tenemos una misión que cumplir, comenzando por la comunidad internacional que han de ser garantes de paz y finalizando por uno mismo, que ha de mostrar cercanía en todo momento hacia su semejante, para que el gesto de ayuda sea sentido no como una limosna humillante, sino como un compartir fraterno. Hermanarse es otra de nuestras asignaturas pendientes, ya que nos falta corazón para ofrecer.

Latido a latido es como se avanza en humanidad, no lo olvidemos nunca. Claro está, cada pulso debe conjugarse con sus pausas, para no caer en una supervivencia alocada, que olvida su tiempo para los interrogantes fundamentales sobre la aptitud, el decoro y su destino. Ojalá aprendiéramos a reprimos, a respetarnos entre sí. Todos tenemos que tener un espacio, también nuestros

mayores. El anciano capta muy bien la superioridad del ser respecto al obrar y al tener. Las sociedades humanas, desde luego, serían mejores si supieran aprovechar los carismas de la vejez. Que se abran las puertas de la comprensión, hará que se aminore la confrontación de distintas posiciones o el conflicto de opuestos intereses, sin obviar la consideración y el respeto a los derechos fundamentales.

En cualquier caso, nuestro encuentro entre lector y autor, tampoco puede terminar sin un franco vocablo de optimismo. La acción benéfica puede sorprendernos en cualquier esquina, sugerida por la consideración de las capacidades y por la fundamental bondad del género humano, mediante la cooperación, su sueño de pasar de los compromisos a las acciones audaces. Por ejemplo, el último llamamiento tuvo lugar en el marco de una conferencia mundial celebrada en Cartagena, Colombia, donde más de cincuenta países han asumido diferentes compromisos para reducir la contaminación, que hoy es responsable de millones de muertes prematuras y el segundo factor de riesgo de enfermedad, después de la hipertensión. La serenidad, pues, nos llama en medio de las adversidades: ¡esto es amor!



Dr. Guillermo Escalante Nuño
Presidente del Consejo
de Administración y
Director General

Marisol Hernández Müller
Directora Editorial

Guillermo Escalante Tinoco
Asesor

Javier Escalante Tinoco
Asesor

Pedro Hernández
Jefe de Información

Don Ernesto García Chaires
Director de Asuntos
Gubernamentales

Yessica Escalante Tinoco
Departamento Jurídico



NACIONAL

Es una farsa trágica la elección de jueces

• “No hay incertidumbre de resultado, los resultados ya los tenemos, solo faltan las elecciones, ya sabemos quiénes van a ganar”.

• Va a ganar la obediencia, sumisión, docilidad “los que sí han dicho ‘yo voy a obedecer’”.

“Esta es una farsa casi cómica, pero sobre todo es una farsa trágica para México, trágica para la República”, sentenció la senadora Carolina Viggiano Austria al denunciar, desde la Comisión Permanente, que la elección de jueces y magistrados promovida por el oficialismo representa un grave retroceso para el país y un atentado directo contra el Estado de derecho.

La legisladora hidalguesa firmó que el proceso está viciado desde su origen, no sólo por sus inconsistencias legales, sino por su verdadera intención: imponer perfiles obedientes, sumisos y dóciles en el sistema judicial. “No hay incertidumbre de resultado, los resultados ya los tenemos, sólo faltan las elecciones, ya sabemos quiénes van a ganar. Van a ganar los que sí han dicho ‘yo voy a obedecer’”, advirtió.

Viggiano acusó que el proceso carece de legitimidad, operatividad y lógica democrática. Denunció que serán más de 20 mil millones de pesos tirados a la basura en una simulación inútil, cuando esos recursos podrían haberse invertido en fortalecer verdaderamente la impartición de justicia y la seguridad pública. “Es perder dinero y tiempo, más de 20 mil millones de pesos que pudimos ocupar en muchas otras cosas, en pagarles mejor a los policías, en tener un sistema de justicia, en muchas, muchas cosas”, reclamó.

La senadora del PRI describió un diseño electoral plagado de irregularidades: 881 cargos en disputa, 3400 candidaturas, seis boletas diferentes, múltiples lagunas legales, resueltas arbitrariamente por consejeros obedientes del INE y por resoluciones del Tribunal Electoral que ya fueron impugnadas. “Estamos frente a la más vergonzosa farsa que haya vivi-

do nuestro país el próximo primero de junio”, subrayó.

Cuestionó también la operatividad misma del proceso: “El voto no sólo no va a contar, tampoco se va a contar”, señaló, al advertir que habrá menos de la mitad de las casillas, concentradas en zonas urbanas, lo que distorsionará el valor del sufragio. Además, denunció que las boletas en blanco no serán anuladas en el momento, sino que se contabilizarán días después en las juntas distritales, abriendo la puerta a la manipulación.

Viggiano Austria lamentó que, en lugar de encarar los verdaderos problemas del sistema judicial —como el funcionamiento deficiente de las fiscalías—, se haya optado por una puesta en escena electoral. “Las fiscalías son el verdadero problema. Mientras no arreglemos eso va a haber cada día más impunidad, porque la gente le quita la vida a otra persona, porque sabe que no va a pasar nada”, declaró.

También denunció que se perdió una oportunidad histórica para mejorar la justicia: “Hubiésemos hecho otras cosas, mejorar las fiscalías, revisar una carrera judicial estandarizada y más transparente”, sostuvo. Pero no hubo voluntad de reforma real, sólo simulación.

Finalmente, alertó sobre las consecuencias de esta imposición disfrazada de democracia: “Esto se les va a revertir, porque todo es un bumerán, y va a ser muy difícil que con todo el esfuerzo que pretendan hacer para poder tener seguridad, esto va a generar más ingobernabilidad, más violencia, más impunidad, más inseguridad”.

Y lanzó un llamado a la ciudadanía: “No se presten a esta farsa. Luchemos por la República, no tengan miedo”.

El diputado federal Humberto Ambriz Delgadillo acusó que la reforma al Poder Judicial



es una simulación histórica, una puesta en escena disfrazada de democracia, porque lo que quiere Morena es controlarlo, ese es su objetivo.

“Estamos a escasos días de presenciar uno de los actos más cínicos y peligrosos que ha enfrentado el Estado mexicano en tiempos recientes. Veremos una puesta en escena que busca disfrazar de democracia, lo que en realidad es una imposición autoritaria disfrazada de legitimidad popular”, destacó desde la Tribuna de la Comisión Permanente.

El legislador del PRI lamentó que con esta elección de jueces y magistrados por voto directo, Morena quieren hacer creer a las y los mexicanos que se traerá justicia al pueblo, pero en realidad es populismo judicial y no mejorará el sistema.

Aseveró que lo que está en juego no es una

reforma, sino “la captura del Poder Judicial por intereses partidistas, por una visión única que pretende uniformar lo que debe ser autónomo, imparcial y técnico”.

El congresista reiteró que esto no es una reforma integral, sino una simulación construida sobre la mentira, que en realidad está abriendo la puerta al clientelismo, al favoritismo, al sometimiento de los jueces al poder del dinero y de la política.

Recordó que el proceso de esta reforma ha estado plagado de corrupción, de mano negra, de siervos de la Nación, haciendo activismo político todos los días, a todas horas, en favor de los candidatos del bienestar.



EL DÍA
LA PALABRA DE MEXICO®

Guillermo Escalante Nuño, Presidente del Consejo de Administración y Director General del Periódico El Día, lamenta el fallecimiento de su amiga, Ximena Guzmán Cuevas, secretaria particular de la Jefa de Gobierno, Clara Brugada, acaecida el martes 20 de mayo en esta ciudad.

Envía un fraternal abrazo a la familia de quien fuera una excelente mujer, rogando a Dios por el eterno descanso de su alma, así como la pronta resignación por tan sensible pérdida.

Denuncia diputado negligencia e indolencia de Birmex

El diputado Éctor Jaime Ramírez, secretario de la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados denunció la negligencia en que opera Laboratorios de Biológicos y Reactivos de México, S.A. de C.V. (BIRMEX), debido a que nuevamente se retrasó el abasto de medicamentos y pasarán meses antes que los pacientes reciban sus medicamentos en los centros de salud.

Desde el 8 de abril de 2025 la Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno declaró la nulidad total de la "Licitación para la compra consolidada de medicamentos para los ejercicios fiscales de 2025 - 2026" por indicios de corrupción, misma que se encontraba a cargo de BIRMEX. Y a partir de esa fecha, se siguen cometiendo errores y negligencia, señaló el legislador.

Entre las irregularidades que se han reportado por la Unidad de Contrataciones Públicas de la Subsecretaría de Buen Gobierno, están adjudicaciones del 6 por ciento de los medicamentos requeridos a sobreprecio, por un monto de 15 mil millones de pesos, por lo que actualmente se encuentran en proceso de investigación funcionarios de BIRMEX por posibles actos de corrupción.

Entre otras anomalías, en la convocatoria de la primera licitación pública internacional, no se contó con la investigación de mercado que debió servir como referencia para diseñar el concurso. Además, los proveedores no contaron con la información sobre los precios mínimos y máximos de cada producto, por lo que no pudieron planificar sus procesos internos para garantizar el abasto.

Por último, los riesgos de corrupción y colusión pues la falta de controles y la asignación de tareas a una entidad sin experiencia como Birmex crearon el caldo de cultivo para irregularidades y posibles actos de corrupción, que ojo, fueron descubiertos por las empresas participantes, quienes por centenas denunciaron las múltiples fallas estructurales antes citadas.

Todo lo anterior agravará el desabasto de medicamentos en las instituciones públicas, afectando

especialmente a pacientes que requieren medicamentos críticos para el tratamiento del cáncer y otras enfermedades graves y de alto costo.

A pesar de que la Secretaría de Salud minimiza las repercusiones de la cancelación de la compra consolidada para 2025 y 2026, el abasto de medicamentos no está garantizado.

Ahora, el pasado 17 de mayo, BIRMEX anunció un nuevo retraso en las "Ofertas Subsecuentes de Descuento" o subastas de emergencia, las cuáles, supuestamente iban a atender el desabasto originado por su mala planeación y por la cancelación de la compra consolidada.

El 30 de mayo sería el fallo de las subastas, después, tendrán que formalizarse los contratos y condiciones de entrega. Y podrían pasar meses hasta que los pacientes reciban sus medicamentos en sus centros de salud.

Hace días la presidenta mencionaba que las subastas de emergencia, que implican cerrar contratos con los proveedores de su preferencia ante la situación de emergencia, resolverían el problema del desabasto. Ahora dicen que se retrasará por la "complejidad técnica" del proceso.

A pesar de la reciente designación de Carlos Ulloa como nuevo director de BIRMEX, tras la destitución de Iván de Jesús Olmos por graves irregularidades en la compra de medicamentos, los resultados siguen siendo insuficientes. Ulloa no cuenta con formación médica ni experiencia en el sector salud; su perfil está vinculado principalmente a temas administrativos y políticos.

La presidenta Claudia Sheinbaum reconoció que al menos seis funcionarios de BIRMEX fueron removidos por colusión con empresas farmacéuticas y por autorizar adquisiciones a sobreprecio, generando un daño por más de 13 mil millones de pesos. Sin embargo, los errores se repiten: las subastas de emergencia siguen acumulando fallas técnicas, falta de transparencia y riesgos sanitarios. El cambio de dirección no ha corregido el rumbo de una institución clave para



garantizar el acceso a medicamentos, y la ineficiencia persiste mientras millones de pacientes esperan sus tratamientos.

Además, las mismas empresas han documentado los siguientes problemas en las subastas:

□ Las empresas deben ofertar en el mismo momento, sin conocer las condiciones de entrega, ni las cantidades exactas del volumen requerido, lo que afecta la planeación y posiblemente el cumplimiento en la entrega de los medicamentos.

□ Se pasan papelitos con precios en la misma reunión, como si se tratara de una compra menor, no de medicamentos por volúmenes de miles de millones de pesos.

□ No verifican si los medicamentos cumplen con los requisitos o tienen registro sanitario, lo que puede afectar la calidad y seguridad de los

productos que consuman los mexicanos.

□ Entregan contratos a empresas con documentos falsos, que por ejemplo, tienen sus domicilios en casas particulares, o que nunca antes habían participado en una licitación.

En la Cámara de Diputados hemos exigido la comparecencia de los titulares de Birmex, Secretaría de Salud, IMSS y la Secretaría Anticorrupción. Pero se niegan a rendir cuentas, y por el contrario, cada vez se enredan más en las licitaciones y en el proceso de sanción a los involucrados en actos de corrupción en BIRMEX. Aunque lo nieguen, es un hecho que habrá nuevos desabastos, esta compra representaba alrededor de 5 mil millones de piezas de medicamentos.

En "mañanera virtual" anuncia Sheinbaum avances en construcción de trenes

Debido a los bloqueos realizados en las afueras de Palacio Nacional, por integrantes de la coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) la ausencia de reporteros y youtubers se hizo presente en la "mañanera" de Sheinbaum, de manera que ésta dio su conferencia y de manera virtual se realizó el enlace, donde la presidenta dio a conocer los avances en la construcción de trenes. Como saben, estamos construyendo el Tren México-Pachuca, Ciudad de México-Pachuca; Ciudad de México-Querétaro; en el caso del Tren del Golfo es de Ciudad de México hasta Nuevo Laredo; y nuestro objetivo es llegar por el Pacífico hasta Nogales; y por otro lado, el tren de carga del Tren Maya.

Y, como siempre, nos ayudan mucho los ingenieros militares, de lo mejor, si no es que lo mejor que tenemos en nuestro país.

Así, el Comandante del agrupamiento de ingenieros "Felipe Ángeles", Ricardo Vallejo Suárez apuntó:

En el marco de estos 3 mil 993 kilómetros por construir, la Defensa continúa participando coordinadamente con el resto de las dependencias del Ejecutivo Federal, sobre todo, con la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes y su Agencia Reguladora de Transporte Ferroviario, y los trabajos de proyecto de construcción de estos tramos ferroviarios, que —como ya lo precisó la señora Presidenta— se trata en esta primera fase, de acuerdo a la planeación estratégica, de cuatro: Vamos a construir el Aeropuerto Internacional "Felipe Ángeles"-Pachuca, con un tramo de 57 kilómetros.

El tramo Ciudad de México-Querétaro, de 226 kilómetros. El tramo de Querétaro a Irapuato.

Y el tramo de Saltillo a Nuevo Laredo.

En el caso particular: los dos primeros tramos estarán a cargo de ingenieros del Ejército y los siguientes dos serán licitados por la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y

Transportes.

Empezamos con el tramo Aeropuerto Internacional "Felipe Ángeles"-Pachuca. Este tramo ferroviario tiene una longitud de ya lo hemos mencionado 57 kilómetros de vías férreas dobles electrificadas, para velocidades de diseño de 120 kilómetros por hora.

El reto de infraestructura a construir, que ya inició, es realizar: 2 viaductos elevados ferroviarios, que tienen en total 6 kilómetros de longitud.

4 subestaciones eléctricas importantes para alimentar con energía eléctrica la catenaria que, a su vez, mueve el tren.

Vamos a realizar 51 kilómetros de cortes y terraplenes fundamentalmente para estas 2 vías electrificadas.

Y, evidentemente, la estructura de catenaria para la energización del tren.

Se tienen contemplados inicialmente 8 estaciones y paraderos en este tramo.

Los avances de trabajos. Bueno, es menester hacerles saber que desde el 1° de abril se emitió ya el resolutorio a la autorización de impacto ambiental de este proyecto, lo que nos permite ya estar trabajando en el derecho de vía.

Estamos realizando trabajos de construcción en el derecho de vía adyacente al ferrocarril de carga que había antiguamente, ahí correrán las 2 vías de pasajeros; no es convivencia, sino serán vías independientes.

Estamos retirando rieles, durmientes de las vías antiguas que había —todavía durmientes de madera—, riel de otra calidad y menor capacidad de carga; estamos despalmando y limpiando para empezar la construcción de las plataformas donde irán las vías; ya, incluso, estamos perforando, bajando acero y colando cimentaciones para los viaductos elevados de esta infraestructura.

Impactarán tres huracanes intensos en Yucatán

De acuerdo con la Comisión Nacional del Agua (Conagua), Yucatán podría enfrentar tres huracanes intensos en la temporada ciclónica del Atlántico 2025.

Estos fenómenos estarían acompañados de lluvias torrenciales y fuertes vientos, lo que representa un alto riesgo para la población de la región.

Juan Vázquez Montalvo, meteorólogo de la Universidad Autónoma de Yucatán, explicó que este pronóstico se basa en la ubicación geográfica de la Península, la cual es una de las zonas más vulnerables del país ante estos eventos climáticos.

Además, la Conagua informó que, a nivel nacional, se prevé la llegada de entre 12 y 15 ciclones tropicales durante la próxima temporada de huracanes.

Por otro lado, la temporada de ondas tropicales ya ha comenzado, con sistemas atmosféricos que podrían evolucionar y convertirse en ciclones.

Entre las recomendaciones que emite la dependencia son: Si vives en una zona propensa a huracanes, es fundamental estar preparado para minimizar riesgos y proteger tu hogar y tu familia. Aquí algunas medidas clave: Antes del huracán

Elabora un plan de emergencia con rutas de evacuación y contactos de

emergencia.

Prepara un kit de supervivencia con agua potable, alimentos no perecederos, linterna, baterías, medicamentos y documentos importantes en bolsas impermeables.

Refuerza tu vivienda asegurando ventanas, puertas y techos. Guarda objetos sueltos que puedan ser arrastrados por el viento.

Mantente informado a través de fuentes oficiales sobre la trayectoria del huracán y las alertas de evacuación.

Durante el huracán Permanece en un lugar seguro y evita salir hasta que las autoridades lo indiquen.

Desconecta servicios como gas, agua y electricidad si es necesario.

Evita el uso del teléfono salvo en casos de emergencia.

Aléjate de ventanas y puertas para evitar lesiones por objetos voladores.

Después del huracán: Revisa tu vivienda antes de ingresar, asegurándote de que no haya fugas de gas ni daños estructurales.

Sigue las indicaciones oficiales y evita zonas inundadas o con cables eléctricos sueltos.

Desinfecta el agua y los alimentos antes de consumirlos para evitar enfermedades.

INTERNACIONAL

Aplica Estados Unidos sanciones a 3 jueces y fiscal de Cuba por un arresto

El gobierno de los Estados Unidos sancionó este miércoles a tres jueces y un fiscal de Cuba por su "papel crucial" en la detención arbitraria del opositor cubano Luis Robles Elizástigui, algo que Washington ve como una "grave violación de los derechos humanos".

En ese sentido, el secretario de Estado americano Marco Antonio Rubio dio a conocer que estos cuatro funcionarios de la isla y sus familias tienen prohibida la entrada al territorio americano, "jueces y fiscales, agentes del régimen (de La Habana) y no de un poder judicial independiente, desempeñan un papel crucial en estas detenciones y procesamientos arbitrarios. Son responsables de los procesos judiciales simulados que persiguen, condenan y sentencian injustamente a personas por sus expresiones pacíficas y su activismo".

Especificó que las medidas se aplican a la fiscal Yanaisa Matos Legrá y a los jueces Gladys María Padrón Canals, María Elena Fornari Conde y Juan Sosa Orama, "los cuatro trabajan en el Tribunal Provincial Popular de La Habana, donde supervisaron el procesamiento, la condena y la sentencia de Robles Elizástigui".

Rubio recordó que Robles Elizástigui fue liberado en enero pasado durante las liberaciones masivas de prisioneros como parte de un acuerdo con el gobierno del expresidente Jose Biden (2021-2025), desde su detención en diciembre de 2020, fue considerado preso de conciencia por Amnistía Internacional.

El encargado de la política internacional estadounidense recalzó que los sancionados también tienen responsabilidad en el "nuevo arresto de presos políticos que son devueltos a la cárcel por motivos frívolos, como José Daniel Ferrer y Félix Navarro". El gobierno del presidente, Donald Trump, continuará "utilizando todas las herramientas disponibles para defender los derechos humanos del pueblo cubano y alentamos a nuestros aliados y socios a hacer lo mismo".



En sus envíos la agencia noticiosa EFE indicó que Marco Rubio el primer jefe de la diplomacia estadounidense de origen hispano, nació en la Unión Americana, de padres cubanos, mantiene estrechos vínculos con el exilio isleño en Florida. Siendo senador ha sido uno de los críticos más fervientes del gobierno de Cuba. La Habana y Washington actualmente han endurecido su retórica y su brecha bilateral en los últimos años, después del periodo que ambas naciones vivieron durante el "deshielo" impulsado por los exmandatarios Barack Obama y Raúl Castro.

El martes pasado Rubio expresó su apoyo y solidaridad "inquebrantables" al pueblo cubano con motivo del Día de la Independencia de la isla, y felicitó expresamente a quienes se han enfrentado a décadas de "represión brutal".

El 20 de mayo de 1902 fue cuando por primera vez ondeó la bandera cubana sola en el Castillo del Morro, fortaleza del puerto de La Habana poniendo punto final a siglos de dominio español. La fecha es objeto de controversia ya que en la isla no se celebra porque aquella república estaba constitucionalmente sometida a Washington, pero grupos de opositores y disidentes principalmente en Miami, sí que la conmemoran.

Por otra parte, en una audiencia de urgencia celebrada este miércoles el juez Brian Murphy resolvió que los funcionarios del gobierno federal deben mantener la custodia y el control de los migrantes aparentemente trasladados a Sudán del Sur, en caso de que él determine que sus deportaciones fueron ilegales.

En otro momento de las citadas imágenes se ve cómo detrás de la barrera, al fondo al menos dos soldados sionistas, quienes apuntan sus armas hacia la delegación y disparan, al recorrido acudieron unas 30 personas -entre diplomáticos y periodistas-, estaban invitados los países que tienen representación diplomática.

Israel elimina a 4 naciones e introduce a Irlanda en visita a Yenín, Cisjordania

Por un error en la información acerca de una visita a una localidad de Cisjordania que posteriormente fue corregido en EX3285, el número de países participantes se redujo de 27 a 24, eliminándose a Chile, Rusia, Bulgaria y Corea del Sur y se ingresó a Irlanda, de esta manera representaciones diplomáticas europeas, americanas, árabes y asiáticas participaban en la visita organizada por el Ministerio de Exteriores palestino a la localidad de Yenín, en el norte de Cisjordania ocupada, sitio donde la milicia judía realizó una ofensiva.

La agencia española de noticias EFE publicó que en la comitiva había representantes la Oficina de la Unión Europea y de 14 países de esta organización: Portugal, Austria, Irlanda, España, Lituania, Polonia, Rumanía, Francia, Países Bajos, Finlandia, Italia, Alemania, Dinamarca y Bélgica, según la lista actualizada facilitada por el ministerio organizador del viaje.

También asistieron representantes de Canadá, Inglaterra, Chile, México y Uruguay, así como Jordania, Marruecos, Turquía y Egipto. Del continente asiático acudieron diplomáticos de China y Japón. Asimismo, según la lista en la visita también había representantes del Programa Mundial de Alimentos (PMA), y de la agencia de la ONU para los refugiados palestinos (UNRWA).

Refirió, en las imágenes enviadas por el Ministerio de

Asuntos Exteriores palestino se ve cómo uno de los diplomáticos, el jefe de la oficina de representación de Marruecos en Palestina Abderrahim Mouziane habla con un reportero que le está haciendo una entrevista a cámara.

El diplomático marroquí se encuentra delante de una barrera metálica de las que suele colocar el Ejército israelí para restringir la entrada a una zona determinada, cuando se empiezan a escuchar disparos, después se ve a varios miembros de la delegación

camuflándose hacia sus vehículos para abandonar la zona. En el vídeo de 45 segundos se escuchan al menos siete disparos.

En otro momento de las citadas imágenes se ve cómo detrás de la barrera, al fondo al menos dos soldados sionistas, quienes apuntan sus armas hacia la delegación y disparan, al recorrido acudieron unas 30 personas -entre diplomáticos y periodistas-, estaban invitados los países que tienen representación diplomática.



Aplican auditorías fiscales sin pruebas a periodistas y medios en Asia

Las autoridades hacendarias de Hong Kong realizaron sorpresivas auditorías sin pruebas suficientes contra cerca de 20 personas, incluidos periodistas, actuales o antiguos jefes de organizaciones de medios y sus familias, acusó un grupo profesional de medios de comunicación, quien expresó su preocupación por la libertad de prensa en la ciudad.

La Associated Press (AP) informó que la presidenta de la Asociación de Periodistas de Hong Kong, Selina Cheng, aseguró que el Departamento Fiscal Interno acusó a las empresas y a personas afectadas de no informar completamente sus ingresos hace años, y emitió demandas de impuestos retroactivas, al tiempo en que calificó algunas de las afirmaciones del departamento como "extrañas" e "irrazonables".

Cheng reiteró que estas acciones aumentaron el estrés entre los periodistas y organizaciones de medios, y afectaron sus operaciones diarias, "sí tiene un efecto negativo en la libertad de prensa de Hong Kong, la libertad de prensa no solo significa la capacidad de los medios y periodistas para operar de manera segura, físicamente... También significa el entorno empresarial, si es sostenible para que operen".

En conferencia de prensa ejemplificó que en un caso, el departamento fiscal alegó que un periodista registró una empresa y le solicitó que pagara impuestos sobre las ganancias de una empresa que no dirigía, citando un número de registro comercial inexistente, el departamento también pidió auditar el impuesto sobre las ganancias de una empresa un año antes de que fuera fundada.

Mientras por medio de un correo electrónico el Departamento Fiscal Interno, respondió que ha establecido procedimientos para revisar la información proporcionada por los contribuyentes, y que dará seguimiento a los casos en los que la información muestre una posible violación de las normas, "la industria o el trasfondo de un contribuyente no tiene relevancia en tales revisiones", sin querer dar más información de los casos.

La AP recordó que en los últimos años los periodistas de Hong Kong han navegado en un espacio cada vez más reducido en medio de la represión de China contra la disidencia, después de las multitudinarias protestas antigubernamentales que sacudieron la ciudad en 2019,

METRÓPOLI

Bancada de Morena vota a favor de no implementar acciones contra inundaciones

Leonardo Juárez R.

La congresista local Claudia Montes de Oca arremetió contra el grupo parlamentario de Morena y aliados en Donceles, después de que el bloque oficialista sufragará en contra de exhortar a la Secretaría de Gestión Integral del Agua y a las 16 alcaldías a implementar acciones preventivas ante la temporada de lluvias, "las inundaciones en nuestra Ciudad serán consecuencia de la miopía política de Morena".

Montes de Oca expuso que la propuesta consistía en un llamado para que la Segiagua y las 16 alcaldías, llevaran a cabo de manera coordinada acciones para desazolver las coladeras y red de drenaje, dar mantenimiento oportuno a la infraestructura hidráulica. También preveía llevar a cabo campañas de concientización entre la ciudadanía para evitar que la basura colapse las coladeras.

Recalcó, "sin embargo, Morena, el Partido Verde y el Partido del Trabajo votaron en contra, asumiendo así la responsabilidad directa de las futuras afectaciones que sufran las y los capitalinos en sus hogares, en sus negocios, en las vialidades y en su vida diaria. Cuando una familia pierda su patrimonio por una inundación; cuando una ambulancia no llegue a tiempo por el caos vial provocado por lluvias; en los momentos en que la capital se colapse por falta de previsión, será consecuencia de la miopía política de Morena y sus aliados".

Lamentó la decisión de la mayoría oficialista que "antepuso intereses partidistas al bienestar común, y los efectos más devastadores de las inundaciones pueden mitigarse si se toman acciones preventivas. El problema no es menor. De acuerdo con el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex), tan solo en los primeros seis meses del año pasado (2024) se extrajeron más de 23 mil toneladas de desechos sólidos del sistema de drenaje, una cantidad suficiente para llenar casi dos veces el Estadio Azteca".

Recordó que de acuerdo a información del Sis-

tema de Aguas de la capital ahora Secretaría de Gestión Integral del Agua, "el 60 % de las inundaciones que ocurren en la capital se deben a la acumulación de basura y obstrucciones en coladeras y tuberías, lo que representa la principal causa de encharcamientos y afectaciones urbanas".

Subrayó, "a pesar de estos datos contundentes, la mayoría oficialista prefirió ignorar la evidencia y cerrar los ojos ante una problemática que se repite año con año y que podría prevenirse con voluntad política, inversión mínima y trabajo coordinado. No es casualidad que las zonas más afectadas sean también las más olvidadas por el gobierno como Iztapalapa, Tláhuac y Tlalpan. Morena ha decidido mirar hacia otro lado, aun sabiendo que miles de familias enfrentarán pérdidas económicas, riesgos a la salud y afectaciones a su movilidad".

La legisladora se comprometió a que la bancada panista "seguirá impulsando acciones que den soluciones concretas para una ciudad más resiliente, mantenimiento a la red de drenaje, inversión en infraestructura pluvial, planeación urbana sustentable y participación ciudadana. Prevenir inundaciones no debería ser una decisión política, sino una obligación del gobierno. Hoy quedó claro quién está del lado de los capitalinos y quién de intereses partidistas".



Exhortan a Sectei a garantizar internet gratuito para habitantes de la metrópoli

El legislador local Ricardo Rubio Torres promovió ante el Congreso de la Ciudad de México un punto de acuerdo para exhortar a la Secretaría de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación (Sectei) a investigar y regular la distribución del programa "Internet para el Bienestar".

Rubio señaló que la iniciativa surge tras detectar que en diversas zonas de la ciudad, "individuos están cobrando por el acceso a este servicio que debería ser gratuito, contradiciendo el propósito del programa de proporcionar conectividad asequible o gratuita a la población".

Manifestó, "es inaceptable que recursos públicos destinados a garantizar el acceso a Internet estén siendo utilizados para beneficio privado. Necesitamos transparencia y supervisión para asegurar que este derecho fundamental no sea vulnerado".

Detalló, el punto de acuerdo solicita: investigar las prácticas de cobro por el acceso al "Internet para el Bienestar", revisar las concesiones o contratos relacionados con la distribución del servicio, implementar mecanismos

de supervisión y control, informar a la ciudadanía sobre sus derechos en materia de acceso a Internet.

Añadió, la propuesta busca garantizar que la conectividad, herramienta esencial en la era digital, esté al alcance de todos los habitantes de la Ciudad de México, sin discriminación ni lucro indebido.



Llaman a realizar acciones urgentes para retirar cableado en desuso en la CDMX

Durante su participación en Tribuna del Congreso capitalino la legisladora local Laura Álvarez Soto, exhortó a las autoridades locales y federales a tomar medidas urgentes para atender el riesgo que representa el exceso de cableado aéreo en la Ciudad de México, "este no es un problema estético, es un problema de seguridad que pone en riesgo la integridad de quienes habitamos esta ciudad".

Álvarez Soto presentó un punto de acuerdo que solicita la creación de una mesa interinstitucional con la participación de la Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP), la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil y la Comisión Federal de Electricidad (CFE), así como de las empresas concesionarias de telecomunicaciones.

Advirtió que solo en el primer semestre de 2023 el Heroico Cuerpo de Bomberos atendió cerca de 600 emergencias por cables caídos, mientras que más de 19 mil toneladas de cableado en desuso continúan colgando de los postes de la capital —equivalente al peso de tres mil camiones de carga—.

Explicó, "tenemos registros de incendios, explosiones y fallas estructurales en postes eléctricos que, en muchos casos, están saturados de cables sin función. Este desorden también afecta la eficiencia del alumbrado público, la movilidad urbana y la percepción de seguridad en las calles".

Apuntó, la propuesta legislativa plantea el retiro inmediato del cableado obsoleto, así como el diseño de un plan para su soterramiento gradual, en línea con los modelos adoptados por otras ciudades del mundo, "ojalá mis compañeras y compañeros reconozcan que estas acciones, que no tienen rédito político inmediato, son justo las que nos permiten ponernos de acuerdo para dar resultados reales a la ciudadanía".

Confió en que el Congreso de la CDMX respaldará el exhorto y se avanzará en la coordinación con autoridades y empresas para enfrentar este problema que ha sido postergado por demasiado tiempo.



Ponen en marcha primer centro del sistema público de cuidados de la CDMX

La jefa de Gobierno Clara Brugada Molina inauguró el primer Sistema Público de Cuidados de la Ciudad de México y la instalación de la Junta de Promoción, cuyo objetivo será instalar 200 espacios de atención en toda la ciudad, 100 ubicadas en las Utopías y 100 en Pilares, así como otros espacios para consolidar el cuarto eje de la política social enfocada a los cuidados y el bienestar de la capital.

Brugada Molina realizó un recorrido por las instalaciones del primer Sistema Público de Cuidados el cual forma parte del Pilares "Raúl Macías" en la colonia Buenos Aires, alcaldía Cuauhtémoc, donde resaltó que este sistema representa el cuarto pilar de la política social de su gobierno que se une a la salud, a la educación y a la seguridad social, que de manera conjunta tendrán el gran objetivo de transformar a la capital en una sociedad cada vez más justa e igualitaria.

Comentó, en esta casa de las tres "R" que tendrá el nombre de Ximena Guzmán Cuevas -como homenaje póstumo a quien fuera su secretaria particular-, contará con un centro de cuidado y desarrollo infantil para niños de seis meses a seis años, habrá lavandería, comedor comunitario, casa de día para adultos Centro de atención para personas con discapacidad, espacio de rehabilitación con alberca adaptada y una sala "El Reto es Cuidar", dirigida a hombres.

Detalló, en total son 3 mil metros cua-

drados de construcción que incluirá casa de día para adultos mayores, lavandería, sala de reposo, casa de salud con consultorios médicos y odontológicos, laboratorio, y un consultorio Condesa para la atención prioritaria de adultos mayores, mujeres y personas con vulnerabilidad, así como espacios para la práctica deportiva.

En el caso de los Centros de Cuidado y Desarrollo Infantil informó que se construirán 300 en total, 200 que habrá en las casas del Sistema de Cuidados y 100 más a cargo de la secretaria de Trabajo y Fomento al Empleo, a través de las cooperativas del cuidado, que se llamarán CUCOS.



SEGURIDAD Y JUSTICIA

Siguen indagando todas las líneas para esclarecer homicidios de funcionarios

José Ángel Somera

La Fiscalía General de Justicia (FGJCDMX) y la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) dieron a conocer ayer avances del caso del homicidio de la secretaria particular Ximena Guzmán Cuevas y de José Muñoz Oliva asesor en campaña de la jefa de Gobierno Clara Brugada Molina, donde no se descartó el ofrecimiento de una recompensa a quien proporcione información acerca de los responsables materiales, no se descartan ninguna hipótesis para el esclarecimiento del caso desde el entorno personal, laboral, político, se ha descartado que haya habido amenazas contra las víctimas, y que en el curso de las investigaciones participaron al menos cuatro personas, una de ellas desde hace días realizó seguimientos al itinerario de Guzmán Cuevas, se usaron en el crimen por lo menos tres vehículos, y los sospechosos huyeron al Estado de México.

En conferencia de prensa, las dependencias detallaron que la investigación apunta a que el agresor esperó a que ambas personas se reunieran para ejecutar el ataque, huyendo después a bordo de una motocicleta con apoyo de al menos otras tres personas que realizaron dos cambios de vehículo para abandonar el perímetro de la capital.

Tras el doble asesinato ocurrido en calzada de Tlalpan a la altura de la colonia La Moderna muy cerca del metro Xola, se aseguró el lugar de los hechos y se recuperaron los cuerpos de las víctimas, así como el vehículo con impactos de arma de fuego en el que viajaba Ximena, peritos en criminalística localizaron ocho casquillos calibre 9 mm y se confirmó que el arma utilizada no está vinculada, hasta el momento con otros delitos.

También se aseguraron la motocicleta y un vehículo utilizados en la huida, ambos con alteraciones en sus números de serie y con reporte de robo, se realizaron peritajes para identificar huellas dactilares. ADN en los vehículos y prendas encontradas, cuyos análisis están en proceso. Los estudios preliminares apuntan a que la causa de muerte de ambos fue por heridas penetrantes en cráneo y tórax provocadas por arma de fuego.

A partir del análisis de videograbaciones, se identificó a cuatro personas presuntamente involucradas en el crimen: el agresor directo y tres sujetos que facilitaron la logística de la huida, "los indicios confirman que el ataque fue directo, ejecutado con un alto grado de planeación y experiencia operativa".

Sobre una posible vendetta de parte del Cártel

Jalisco Nueva Generación (CJNG) en el asesinato, la FGJ y la SSC refirieron "hasta el momento no se cuenta con una hipótesis concluyente sobre el móvil del crimen ni sobre posibles autores intelectuales. Por ello, se mantienen abiertas todas las líneas de investigación, por el momento se está enfocado en la detención de los autores materiales, posteriormente, se irá por los intelectuales".

Asimismo, se pedirá el apoyo de las Fiscalías de la zona Centro, "en particular del Estado de México, pero también de la Procuraduría de Hidalgo, la Fiscalía de Querétaro y otras, así como de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, el Centro Nacional de Inteligencia y demás instancias federales, así como de las Fiscalías estatales que contribuyen al esclarecimiento de lo sucedido, también se está aplicando el protocolo de feminicidio por lo concerniente a Ximena Guzmán".

Las instituciones han integrado un grupo de investigación interinstitucional que operará las 24 horas del día, los siete días de la semana, donde se comparte información de inteligencia y se establecen las consignas operativas de la investigación para ubicar y detener a los autores materiales e intelectuales; y se mantiene la comunicación y estrecha colaboración con el gabinete federal.

Mientras tanto en la red circula un video donde sale a relucir datos alarmantes como que cámaras del C 5 fueron desactivadas minutos antes del crimen de Guzmán y Muñoz, una memoria USB oculta en el respaldo asiento derecho trasero del Audi de Ximena fue hallada por un forense, tres de los participantes en el doble homicidio utilizaron rutas sincronizadas como si se tratará de un plan elaborado, al participar en las investigaciones el titular de la SSPC Omar García Harfuch encontró desvirtuaría la versión oficial, si en realidad solo participó un sicario quién borró los registros de las cámaras del C-5.



Procesan a individuo por secuestro de periodistas, y homicidio de uno de ellos

Un juez federal vinculó a proceso a Jussef "H", por su presunta responsabilidad en los delitos de secuestro agravado de los periodistas Luis Martín Sánchez Íñiguez, periodista de La Jornada (asesinado), y Osiris Maldonado De la Paz (periodista independiente) en Nayarit

La Fiscalía General de la República (FGR), a través de la Fiscalía Especializada en materia de Derechos Humanos (FEMDH), mencionó que en días pasados, elementos de la Agencia de Investigación Criminal (AIC), adscritos a la Fiscalía Especial para la Atención de Delitos cometidos

contra la Libertad de Expresión (FEADLE), cumplieron orden de aprehensión en contra de Jussef "H", por su presunta participación como coautor material de la privación de la libertad de los comunicadores y la posterior muerte de uno de ellos.

Durante la audiencia, el Juez de Control competente en el Centro de Justicia Penal Federal determinó que la FEADLE, aportó los datos de prueba suficientes para obtener la vinculación a proceso, tres meses para la investigación complementaria y medida cautelar de prisión preventiva.

Patrullas incendiadas y un lesionado en operativo contra talamontes en Edomex

Lo que parecía un dispositivo sin contratiempos contra la tala clandestina derivó en un enfrentamiento entre autoridades y presuntos talamontes en el municipio de Ocuilan, Estado de México, que arrojó una persona lesionada y dos vehículos oficiales incendiados, de manera preliminar.

Las autoridades mexiquenses refieren que la movilización fue registrada pasado el mediodía de ayer en la comunidad de Santa Lucía, en donde se desarrollaría la actividad ilegal y en consecuencia, la incursión.

La Secretaría de Seguridad mexiquense habría anunciado la misión en el municipio en coordinación con Defensa, Guardia Nacional, Procuraduría Federal

de Protección al Ambiente (Profepa) y la Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM). "En coordinación con diversas instituciones llevamos a cabo un despliegue de seguridad en el municipio de Ocuilan, a fin de combatir la tala clandestina".

De acuerdo con testigos, mientras las autoridades realizaban la intervención, el personal del aserradero investigado solicitó apoyo a presuntos taladores, por lo que en breve llegaron decenas de civiles. Por lo que rápido se desató un enfrentamiento entre los presuntos talamontes y las autoridades, lo que dejó una persona lesionada y un par de patrullas que fueron incendiadas durante la trifulca, se informó de manera preliminar.



Incauta FGR armamento del crimen organizado durante cateo en Tamaulipas

Durante el cumplimiento a una orden de cateo librada por un juez de Distrito Especializado en el Sistema Penal Acusatorio del Centro de Justicia Penal Federal en Tamaulipas, efectivos de la FGR y de la Secretaría de la Defensa Nacional (Defensa) aseguró diverso armamento propiedad de uno de los cárteles de la droga que opera en esa entidad.

La Fiscalía General de la República (FGR), a través de la Fiscalía Especializada de Control Regional (FECOR) en esa entidad, informó que en la carpeta de investigación se inició en atención a un Informe Policial Homologado (IPH) suscrito por elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Defensa), en donde referían que al interior de un inmueble en Abasolo, Tamaulipas había armas de fuego, cartuchos y cargadores, por lo que procedieron a resguardar el inmueble.

Por tal motivo, el Ministerio Público Federal (MPF), solicitó al juez de Control la orden de cateo la cual fue ejecutada en el domicilio señalado, con apoyo de la Policía Federal Ministerial (PFM), personal de servicios periciales de esta institución y la Secretaría de la Defensa (Defensa), quienes brindaron seguridad perimetral. En el operativo se aseguraron 10 armas de fuego largas, cargadores, 36 mil 295 cartuchos de diversos calibres, 12 piezas para armas de fuego, tres vehículos y dos lanchas.

Lo decomisado quedó a disposición del agente del MPF, quien continúa con la integración de la carpeta de investigación por delitos de posesión de armas de fuego, cartuchos y cargadores de uso exclusivo de las Fuerzas Armadas para ejercitar acción penal contra quien o quienes resulten responsables.

EDICTOS Y AVISOS

FGR
FISCALÍA ESPECIALIZADA EN MATERIA DE DERECHOS HUMANOS

¿Hasvisto...?

Programa de difusión de personas desaparecidas y no localizadas



Juan Heraclio Heredia Montenegro



José Antonio Alvarado Martínez



Agustín Tapia Pérez



Nanci Yadit Hernández Carrillo



José Emanuel García Varela

Si has visto o sabes algo de estas personas escríbenos

hasvisto.fgr.org.mx
hasvisto@fgr.org.mx
 55 80 59 66 74

Fiscalía Especializada en Materia de Derechos Humanos
Este programa es público, ajeno a cualquier partido político. Queda prohibido el uso para fines distintos a los establecidos en el programa.

FGR
FISCALÍA ESPECIALIZADA EN MATERIA DE DERECHOS HUMANOS

¿Hasvisto...?

Programa de difusión de personas desaparecidas y no localizadas



Elio Guevara Guzmán



Armida Ruiz Castillón



Tomas Reyes Díaz



Felipe Ángel González Cruz



Maria Isabel Ortiz Ortega

Si has visto o sabes algo de estas personas escríbenos

hasvisto.fgr.org.mx
hasvisto@fgr.org.mx
 55 80 59 66 74

Fiscalía Especializada en Materia de Derechos Humanos
Este programa es público, ajeno a cualquier partido político. Queda prohibido el uso para fines distintos a los establecidos en el programa.

FGR
FISCALÍA ESPECIALIZADA EN MATERIA DE DERECHOS HUMANOS

¿Hasvisto...?

Programa de difusión de personas desaparecidas y no localizadas



José Antonio Luna Soriano



Luis Popoca Soriano



Fernando Martínez Torres



Alejandro Sánchez Evangelista



Hildeberto Malpica Mora

Si has visto o sabes algo de estas personas escríbenos

hasvisto.fgr.org.mx
hasvisto@fgr.org.mx
 55 80 59 66 74

Fiscalía Especializada en Materia de Derechos Humanos
Este programa es público, ajeno a cualquier partido político. Queda prohibido el uso para fines distintos a los establecidos en el programa.

COMISARIA GENERAL DE SEGURIDAD CIUDADANA
SEGURIDAD NEZA

EXTRAVIADA:
Entidad ALCALDÍA IZTAPALAPA

ALERTA NEZA

PERSONA NO LOCALIZADA, AYÚDANOS A ENCONTRARLA

FOLIO: 2474109

FECHA DE AUSENCIA: 11/05/2025

EDAD AL EXTRAVIARSE: 19 AÑOS

SEXO: FEMENINA

FECHA DE NACIMIENTO: 07/12/2005

ESTATURA: 1.50 MTS.

TEZ: MORENA CLARA

CARA: REDONDA

OJOS: CAFÉS OSCUROS, MEDIANOS

MENTÓN: REDONDO

LUGAR DE EXTRAVÍO: ALCALDÍA IZTAPALAPA, CIUDAD DE MÉXICO

SEÑAS PARTICULARES:
BRACKETS, 2 PERFORACIONES EN LA NARIZ, UNA PERFORACIÓN EN LA LENGUA, 2 TATUAJES EN AMBOS HOMBROS DE ROSAS, TATUAJE EN EL ANTEBRAZO IZQUIERDO DE UNA BELUETA DE MARIPOSA, LUNAROS PEQUEÑAS A UN LADO DE LA NOCA.

VESTIMENTA Y CALZADO:
PLAYERA BLANCA, SUÉTER NEGRO, PANTS GRIS CLARO, TENIS PIEL NEGROS, UNA BOLSA DE MANO COLOR ROSA.

Si usted conoce a esta persona o tiene información que sea de utilidad para localizar a sus familiares, comuníquese a

CONTACTO NEZA 5557434343



MELANIE SUSANA REYES JUAREZ

SECTOR: FORANIO
CUADRANTE: FORANIO

CONTACTO NEZA 5557434343

ALERTA AMBER YUCATÁN

FGE
FISCALÍA ESPECIALIZADA EN MATERIA DE DERECHOS HUMANOS

ALERTA AMBER YUCATÁN
Reporte núm.: AAYUC47/2025
Fecha de emisión: 25/03/2025



PALOMA LIZET RAMÍREZ CHAN

Fecha de nacimiento: 31/Agosto/2009

Fecha de los hechos: 25/Marzo/2025

Edad: 15 años

Nacionalidad: Mexicana

Sexo: Mujer

Cabello: Lacio, corto de color negro

Ojos: Color café oscuro

Estatura: 1.63 cm. aprox.

Peso: 63 kg. aprox.

Vestimenta: Camisa de manga larga de color beige, pantalón de tela de color café claro y tenis de color blanco con agujetas plateadas con brillos

Señas particulares: Tatuaje con la imagen de unas gotas y estrellas a un lado del ojo izquierdo, tatuaje con la imagen de un rosario que abarca de la cara externa del antebrazo al pulgar de la mano derecha, tatuaje con la leyenda "Lizet" en la cara interior del antebrazo izquierdo y tatuaje en la cara externa del antebrazo izquierdo (se desconoce la imagen)

Lugar de los hechos: Colonia Bojórquez de la ciudad de Mérida, Yucatán

Resumen de los hechos: El día 25 del mes de marzo del año 2025, la adolescente **PALOMA LIZET RAMÍREZ CHAN** de 15 años de edad, fue vista por última vez en la colonia Bojórquez de la ciudad de Mérida, Yucatán, sin que hasta el momento se tenga información de su paradero. Se teme por la integridad de la adolescente toda vez que puede ser víctima de la comisión de un delito.

800 00 26 23 7
9999303288 DIRECTO
9999303250 Ext. 41164



DEPORTES

Del Toro mantiene la 'maglia' rosa en el Giro de Italia tras la etapa 11

El mexicano Isaac del Toro mantuvo la maglia rosa en el Giro de Italia tras la culminación de la etapa 11, disputada entre Viareggio y Castelnovo.

El ecuatoriano Richard Carapaz se llevó el triunfo de la jornada, en la cual se recorrieron 186 kilómetros.

Carapaz atacó a 10 km del final y celebró su cuarto éxito en la competencia con un tiempo de 4:35m20.

Del Toro se mantuvo con la maglia rosa de líder y además aumentó su ventaja con 6 segundos gracias a la bonificación. Le sigue Juan Ayuso a 36 segundos.

"Es bonito estar en esta posición, vamos a ver qué nos depara el futuro, la confianza a veces puede ser peligrosa, en esta competencia hay que ser inteligentes", dijo el Torito, quien hoy culminó en el segundo lugar.

Este jueves la duodécima etapa llevará al pe-

lotón de Modena a Viadana (Oglio-Po), de 172 km.

"Hoy el equipo hizo un gran trabajo. No podría estar más orgulloso de pertenecer a este grupo y de la ayuda que me brindan. Cuando Carapaz se fue, esperamos y marcamos un ritmo firme y constante detrás, pero él estaba en racha y era difícil de remontar", explicó en meta el ciclista de Ensenada.

Del Toro valoró la ventaja de la que dispone con vistas a las próximas etapas, teóricamente de transición. El mexicano aventaja en 31 segundos a su compañero de filas, el español Juan Ayuso, y en 1:07 minutos al italiano Antonio Tiberi, segundo y tercero respectivamente en la general.

"Logré sacarles algunos segundos a nuestros rivales, así que vamos con ventaja de cara a los próximos días", concluyó el ciclista de 21 años, ganador de la Milán-Turin en marzo pasado.



Xavi Razo conquista Aguascalientes y alcanza su décima victoria en NASCAR México Series

*Dos victorias al hilo y la décima en su carrera dentro del serial de autos stock

En una carrera marcada por las altas temperaturas, múltiples banderas amarillas y un cierre de infarto, Xavi Razo, piloto del auto #7 del equipo Prime Sports RT-JVmotorsport, se alzó con la victoria en la cuarta fecha de Nascar México Series 2025, celebrada este domingo en el Óvalo Aguascalientes México de 1.4 kilómetros.

Apoyado por Arcos Supercenter, Armstrong Armored, Auto Líneas Flores de Occidente, Batallón Seguridad Privada, Coahuila Motors, Klammer de Chiapas, Herramientas y Compresores Carroll, Intercash, Losen, Orpack, Servicios Logísticos Palco, Proveedora Industrial Internacional, Sardimex, Toro Presto, Transportes Maya, OsteoMedical y M&A, Xavi partió desde la segunda posición de la parrilla.

Aunque el inicio no fue el ideal, Razo se mantuvo firme dentro del top 5 durante la primera parte de las 170 vueltas pactadas. Conforme avanzó la competencia, ganó terreno y se instaló entre los tres primeros. Fue tras la mitad de carrera cuando logró hacerse del liderato, posición que no soltó hasta ver la bandera a cuadros, a pesar de las interrupciones generadas por diferentes banderas amarillas.

"Estoy feliz de llegar a diez victorias en Nascar México y pertenecer a un equipo tan sólido, quienes hicieron un gran trabajo desde que em-

pezó el fin de semana. Seguimos líderes del campeonato y más líderes que nunca. Fue un cierre cardíaco", expresó Xavi tras la competencia.

Con este triunfo, Xavi Razo suma su segunda victoria consecutiva en la temporada y se consolida como el piloto a vencer, donde mantiene el liderato general con gran solidez y asegurando su lugar en playoffs.

La próxima cita del calendario será el 1 de junio en el Autódromo de Querétaro, donde el equipo buscará extender su dominio en la pista.



Mateo Girón suma nuevo podio tras desafiante carrera de Trucks México Series

*Quinto podio consecutivo para el piloto originario de Zacatecas

En una jornada marcada por múltiples incidentes y condiciones exigentes, Mateo Girón, piloto de la camioneta #5 del equipo Prime Sports Racing, volvió a subir al podio tras finalizar en la tercera posición en la quinta fecha de Trucks México Series, disputada en el Óvalo Aguascalientes México.

Girón arrancó la competencia desde la primera fila, en la segunda posición, aunque una salida complicada lo relegó momentáneamente al cuarto sitio. Durante las primeras vueltas mostró solidez al mantenerse entre los tres primeros, pero hacia el giro 30 perdió algunas posiciones y cayó al quinto puesto debido a problemas de sobrecalentamiento en la camioneta. A pesar de ello, nunca salió del top 10 y supo administrar ritmo y estrategia en una carrera accidentada, neutralizada en cuatro ocasiones por banderas amarillas.

Fue a partir de la vuelta 67 cuando Mateo comenzó su remontada definitiva. Recuperó posiciones y en los últimos 10 giros se consolidó en el grupo puntero, logrando mantenerse en el top 3 y cruzando la meta en tercer lugar, sumando puntos valiosos en su lucha por el campeonato 2025.

El piloto de la camioneta 5 Armstrong Armored-CANO comfrisca-Herramientas y Compresores CARROLL-Contemporáneos Muebles-CST concepto Solución Total-Dinametría-FLEX seguridad Privada-Grupo Elektra-Palco Consorcio De Comercio Internacional- Construcción y Pavimentos GO-Hiperbikes-Muebles Diseño Internacional-Orpack-Servicios Logísticos Palco-PET de Occidente-Red's Comm-Sardimex-UHome-M&A,

agradeció el esfuerzo de su equipo técnico y se mostró satisfecho con el resultado, en una de las pistas más rápidas y exigentes del calendario.

"Fue una carrera muy difícil, tuve muchos problemas de sobrecalentamiento y potencia y estuve lidiando con ellos desde la primera vuelta. Esta pista al ser muy rápida es difícil lidiar con esto. Obtener un tercer lugar, nos sabe a victoria, porque minimizamos el mayor de daños posibles. Tanto el equipo como yo estamos dedicando mucho esfuerzo y empeño, lamentablemente las cosas no salieron como queríamos este día. Este fin de semana fue un poco raro, pero estamos fuertes y vamos contentos a Querétaro, es una pista que me gusta y creo que se me va a dar muy bien" señaló al finalizar la celebración del podio.

La próxima cita de la temporada será el 1 de junio en el Autódromo de Querétaro, donde Girón buscará mantener el impulso y seguir sumando puntos importantes en la clasificación general.



Tigres inicia la serie con victoria

Con Gregg Zaun como mánager interino, los Tigres de Quintana Roo tuvieron una jornada redonda en el estadio Sherwin-Williams Beto Ávila de Cancún, donde lució el pitcheo tanto abridor como de relevo, a la par de que la ofensiva fue oportuna y los bengalíes se impusieron 5-1 a los Pericos de Puebla, por quienes Miguel Guzmán perdió una racha de 23 juegos consecutivos dando cuando menos un hit.

La pizarra en el inicio de este compromiso se puso en marcha en el mismo primer inning, cuando ambos equipos anotaron carreras, siendo los Pericos los que tomaron la ventaja de 1-0 con timbrado de Lorenzo Cedrola, gracias a un sencillo impulsor de Estamy Ureña; pero de inmediato los Tigres le dieron la vuelta con par de cuadrangulares solitarios hacia el jardín izquierdo, conectados por Luke Voit (10) y Leonardo Reginatto (10).

Así transcurrió el juego, hasta que en la conclusión de la cuarta entrada los bengalíes aumentaron su delantera a 4-1, mediante un sencillo remolcador al prado central de Robert Emery ya con dos outs, enviando al pentágono tanto a Leonardo Reginatto como a Gage Howard.

Al tiempo que el quinto zarpazo llegó un episodio después en los spikes de Antonio Monroy, tras un imparable productor del

brasileño Leonardo Reginatto al jardín izquierdo.

La victoria le correspondió al ex campeón de Serie Mundial Carl Edwards Jr. (1-0), en labor de cinco innings, seis hits, una carrera que fue limpia, siete ponches y una base por bolas; mientras que el revés se le apuntó al colombiano Víctor Vargas (1-2), con trabajo de cuatro entradas dos tercios, seis imparables, dos de ellos de cuatro estaciones, un abanicado y tres caminados.

Mientras que, los Leones de Yucatán cayeron 10-6 ante los Diablos Rojos del México, en un encuentro lleno de emociones en el Parque de Beisbol Kukulcán PBK.



Marco Antonio Muñiz celebrará 70 años de carrera



Francisco Martínez Hernández

El cantante Marco Antonio Muñiz celebrará más de 70 años de trayectoria artística con un concierto preparado por su hijo, Coque Muñiz el próximo 4 de junio, el Auditorio Nacional, lugar donde se vivirá este homenaje muy especial pasando por la vida artística, anécdotas y material en video, además que contará con la conducción de Verónica Castro.

Al respecto, la “chaparrita de oro”, dijo sentirse agradecida por formar parte de esta celebración.

Anotó que Marco Antonio Muñiz ha sido una figura muy querida no solo en México, sino en muchos otros países, especialmente en Puerto Rico, donde incluso quisieron llevárselo a vivir para impulsar su carrera desde allá.

El homenaje contará con la presencia del propio Marco Antonio Muñiz. Aunque no cantará, sí estará en el lugar, y en un momento especial subirá al escenario para recibir un aplauso que representa el cariño del público y el respeto por tantos años de trabajo. Será, sin duda, uno de los instantes más emotivos de la noche.

Serán varios los artistas reconocidos que se dará cita en el escenario como es el caso de Mijares, Ednita Nazario, Gilberto Santa Rosa, Tania Libertad, Pedro Fernández, Francisco Céspedes, Raúl Di Blasio, Carlos Cuevas y obviamente no podían faltar sus familiares, Coque y Axel Muñiz, continuando con la tradición familiar.

Coque aprovechó para hacer un agradecimiento especial a Jessica Munguía, esposa de su padre por más de 50 años. “Mi papá logró muchas cosas gracias a que tuvo a su lado a una persona que lo ha cuidado siempre. Ella también merece reconocimiento”, señaló.

Este gesto refleja que el homenaje no solo es para el artista, sino también para quienes lo acompañaron fuera del escenario.

Una de las noticias más celebradas es que el evento será transmitido por televisión abierta, lo que permitirá que muchas personas puedan disfrutarlo aunque no estén presentes en el Auditorio Nacional.

Verónica Castro se mostró contenta con esta decisión, señalando que es una forma de acercar este momento especial a miles de hogares.

“No pueden faltar”, dijo Verónica Castro con firmeza, al invitar al público a asistir el 4 de junio. El concierto promete ser un repaso emotivo por las canciones y los momentos más importantes en la carrera de Marco Antonio Muñiz, un homenaje hecho con cariño, respeto y admiración. Será una noche para celebrar en familia, para recordar y para agradecer.



La
chica
de
El Día